

## Communiqué de presse: l'initiative Service Citoyen a formellement abouti

*L'initiative populaire fédérale «Pour une Suisse qui s'engage (initiative Service Citoyen)», déposée le 26 octobre 2023, a formellement abouti. La Chancellerie fédérale a constaté, après vérification, que 107 613 des 107 871 signatures déposées (107 764 annoncées) sont valables.*

*Le comité d'initiative transpartisan et son alliance de partenaires se réjouissent de lancer ainsi un débat d'ampleur nationale sur la valeur et l'avenir de l'engagement de milice en Suisse.*



image de Jos Schmid Photography

### à propos de l'initiative

L'initiative Service Citoyen veut que tous les jeunes s'engagent au bénéfice de la collectivité et de l'environnement (et non plus seulement les jeunes hommes suisses dans l'armée); comme par exemple en réhabilitant les forêts endommagées après une tempête dans la protection civile, en intervenant auprès de jeunes exposés à des risques de dépendance dans le cadre du service civil ou en s'engageant dans les

troupes de sauvetage à l'armée. Les effectifs des organisations d'intervention en cas d'urgence (comme l'armée et la protection civile) sont garantis.

Le Service Citoyen est une thématique importante pour le futur de notre société, ainsi que pour la cohésion sociale du pays et il est populaire auprès de la population. Selon le baromètre des générations de l'institut de sondage sotomo, 74% de la population (de toutes les sensibilités politiques) seraient en faveur d'un Service Citoyen pour tous.

Toute réforme visionnaire du système de l'obligation de servir est bloquée depuis des années à Berne et toutes les analyses se focalisent uniquement sur la garantie des effectifs de l'armée. Désormais, la nécessité de réforme ne pourra plus être ignorée. L'initiative amène une proposition de réforme constructive pour faire face ensemble aux défis sécuritaires, sociaux et environnementaux auxquels nous sommes confrontés, comme les pandémies, les guerres, le changement climatique et la polarisation de la société.

Le Conseil fédéral a dorénavant chargé le DDPS d'élaborer, en collaboration avec le DFJP, le DFF et le DEFR, un projet de message du Conseil fédéral à l'intention des Chambres fédérales d'ici au 26 octobre 2024 au plus tard.

### à propos de l'alliance transpartisane de partenaires

L'association suisse pour la promotion de l'engagement de milice soutient l'initiative aux côtés des organisations suivantes: le Parti Vert'libéral Suisse, le Parti Pirate Suisse, le Parti évangélique suisse, les Jeunes du Centre Suisse, les Jeunes Vert'libéraux Suisse, les Jeunes du Parti Evangélique, Le Centre Genève, le PLR Genève, le PLR Neuchâtel, Frauen im Taz (FiT), Männer.ch, WeCollect, le Parlement des jeunes du canton de Zurich, le Parlement des jeunes du canton de Genève.

### Contact pour les médias

Noémie Roten, directrice de campagne, présidente du comité d'initiative (FR/DE/EN)  
076 498 34 45 (pour les appels si possible par Telegram, Signal, WhatsApp ou Skype),  
[noemie.roten@servicecitoyen.ch](mailto:noemie.roten@servicecitoyen.ch)

### Liens utiles

- à propos de l'initiative: [servicecitoyen.ch](https://servicecitoyen.ch)
- Comité d'initiative: [servicecitoyen.ch/comite-initiative](https://servicecitoyen.ch/comite-initiative)
- Images du dépôt des signatures: [servicecitoyen.ch/depot](https://servicecitoyen.ch/depot) (cc Jos Schmid Photography)
- Lignes directrices législature 2023-2027:  
[admin.ch/gov/fr/accueil/documentation/communiques.msg-id-97813.html](https://admin.ch/gov/fr/accueil/documentation/communiques.msg-id-97813.html)
- Baromètre des générations: [begh.ch/generationen-barometer](https://begh.ch/generationen-barometer)

Pour que cette info n'atterrisse pas dans tes spams, ajoute [secretariat@servicecitoyen.ch](mailto:secretariat@servicecitoyen.ch) à ton cahier d'adresses.